



En un incontenible avance nuestras tropas liberan 3.000 kilómetros cuadrados de Extremadura.-23 pueblos de importancia, 400.000 habitantes salvados y más de Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 23 de julio de 1938. (III Año Triunfal): En el frente de Cataluña, sector de Sort, fueron rechazados durante la pasada noche algunos intentos del enemigo contra El Mogote y Las Colladas, y en las inmediaciones de Balandrado se han recogido hoy 85 muertos y heridos rojos y material diverso, entre el que se cuentan 125 fusiles y varias armas automáticas.

En el frente de Castellón, sector del vértice Salada, después de rechazarse algunos contraataques de los rojos, se les ha perseguido, causandoles gran número de bajas y adelantándose nuestras líneas.

También se ha progresado notablemente en el sector de Caudiel, ocupando las fortificaciones del enemigo, al que se han cogido más de 200 cadáveres y otros tantos prisioneros.

En el frente de Extremadura, sector del Guadiana, ha continuado hoy nuestro avance, habiéndose ocupado las posiciones rojas del marcialo Acebuchal, Castillo de la Encomienda y también frente a Orellana la Vieja se han adelantado asimismo nuestras líneas hasta El Zújar, habiéndose conquistado varias importantes posiciones. Las bajas hechas al enemigo son muy numerosas, habiéndose cogido 77 cadáveres y 54 prisioneros.

En el sector de Monterrubio se han conquistado y rebasado las posiciones de Casanueva, Mangurrriano, alturas al Oeste de Benquerencia, el pueblo de este nombre, vértice Buitreras, puerto de Los Vuelos y la sierra de Monterrubio. Ascendi a 183 el número de muertos rojos enterrados por nuestras tropas y se aproxima al millar el de prisioneros hechos y se han cogido 5.000 cabezas de ganado y mucho material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fueron derribados, en combate aéreo, tres aparatos de caza y otro de gran bombardero rojos, y por nuestra artillería antiaérea otro aparato «Martin Bomber».

También ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Gandía y Denia y los de la estación ferroviaria de Almorchón. Salamanca, 23 de julio de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 24 de julio de 1938. (III Año Triunfal): En el frente de Valencia ha continuado la progresión nuestras fuerzas, que avanzaron varios kilómetros, venciendo los núcleos de resistencia enemigos, al Noroeste de la sierra de Espadán y en el río Gaibiel, habiendo ocupado los pueblos de Villamalur, Alover y Torralba y posiciones que dejan éstos ampliamente rebasados.

En el sector de Sort, han continuado los desesperados ataques rojos a nuestras posiciones de avanzadas, que se estrellaron contra la fortaleza y alto espíritu de nuestras tropas, que causaron a los atacantes rojos una verdadera carnicería. Se cuentan por centenares los muertos enemigos caídos en las laderas de nuestras posiciones, así como el número de heridos abandonados en estos estériles ataques, cuyas lamentaciones se escuchan desde las posiciones, y que no pueden ser recogidos por el intenso fuego que sobre ellos hacen los rojos. Sacrificios inútiles por una causa ha tiempo perdida.

En el frente del Tajo, sector de Villar del Pedroso, se ha ocupado en las últimas horas de ayer la posición denominada Canchalejo.

En el frente de Extremadura, ha sido derrotado el enemigo por la maniobra y brioso ataque de las fuerzas de los Ejércitos del Sur y del Centro. Los ataques, hábilmente dirigidos y brillantemente ejecutados, bajo un calor asfixiante, han tenido su coronación en el día de hoy con la conquista territorial de 2.780 kilómetros cuadrados, quedando en nuestro poder el rico valle de La Serena, con sus fértiles huertas y tierras, y los pueblos de Don Benito, Villanueva de La Serena, Medelín, Mengabrir, Mancheta, La Haba, Magacela, La Coronada, Campanario, Valle de la Serena, Quintana de la Serena, Higuera de la Serena, Zalamea de la Serena, Esparragosa de la Serena, Malpartida de la Serena, Castuera y Benquerencia, que, junto con Monterrubio de la Serena, Rena, Acedera, Orellana la Vieja, Orellana de la Sierra y Navalvillar de Pela, suman 23 pueblos importantísimos y una población de más de 400.000 almas.

La derrota del enemigo es muy grande, y lo demuestra la velocidad del avance desarrollado en estos cinco días y el gran botín de guerra abandonado por aquellos en su huida: artillería, autos blindados, ametralladoras, grandes depósitos de municiones, más de 1.000 muertos, varios millares de prisioneros y gran cantidad de material que ha dejado en las importantes poblaciones de la zona.

La Caballería prosigue en estos momentos su avance y recoge por el campo a las unidades enemigas desperdigadas en su huida.

Esto revela la falsedad de los partes rojos, que, mientras dicen que nos han rechazado en Extremadura con grandes pérdidas, en cinco días pierden la superficie de una provincia, sufriendo una completa derrota.

Las poblaciones ocupadas acusan en sus moradores civiles el sufrimiento más horrible por la criminalidad roja, análoga a la de las otras regiones conquistadas, en especial Don Benito y Villanueva de la Serena.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En Extremadura han sido derribados hoy tres aviones de bombardeo enemigos. Ayer, en un combate aéreo sobre la zona de El Toro, fueron abatidos dos cazas rojos, y por antiaéreos, dos de bombardeo tipo Katiuska. Se bombardearon ayer los objetivos militares del puerto de Denia y el aeródromo de Jávea.

Salamanca, 24 de julio de 1938. (III Año Triunfal).—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

cinco mil prisioneros rojos

Los soldados del general Queipo de Llano por el Sur y los del general Saliquet por el Norte cerraron otra gigantesca bolsa. Han sido deshechas dos divisiones rojas, sus planas mayores, oficiales y comisarios prisioneros y un incontable botín

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 25 de julio de 1938. (III Año Triunfal): En el frente del Ebro, en los sectores de Tortosa y Flix, se han concentrado los esfuerzos desesperados de los rojos, que al amparo de la noche construyeron puentes que fueron destruidos por el fuego de nuestra aviación, que deshizo en los alrededores de Tortosa y Amposta los preparativos enemigos; segando materialmente a las fuerzas que intentaron alcanzar nuestra orilla.

Una partida que en las inmediaciones de Jayón y de Ascot consiguió retirarse con la complicidad de parte de la población civil roja de estos pueblos, fue alcanzada por nuestras tropas, que han causado al enemigo en este sector varios millares de bajas.

En el frente de Valencia ha continuado el brillante avance de nuestras tropas, que rompiendo la línea de resistencia han batido a los rojos, conquistando el pueblo de Pavia, cerrando el espacio y estableciendo contacto con las tropas que avanzaron por Levante, que a su vez han conquistado importantes posiciones enemigas. Los rojos han abandonado sobre el campo más de doscientos muertos, elevándose a varios centenares el número de heridos sufridos.

En el frente de Extremadura, como consecuencia de la derrota sufrida por el enemigo en el día de ayer, continúan recogiendo fugitivos y material de guerra en cantidades enormes. En la bolsa quedaron cerrados y aprisionados los efectivos de dos divisiones; que al intentar huir de la maniobra de nuestras tropas fueron materialmente deshechos por el fuego de nuestras ametralladoras, apareciendo los caminos y carreteras llenas de material y cabezas y aumentando por momentos el número de prisioneros que se entregan a la generosidad de nuestras tropas y entre los cuales figuran las planas mayores, oficiales, clases y comisarios, una compañía entera de carros blindados, más de cien ametralladoras, elevadísimo número de municiones, proyectiles de todas clases y depósitos de víveres y efectos.

Ha continuado la progresión de nuestras tropas en este frente y la recogida de huídos y dispersos, sin que por la gran extensión de cerca de tres mil kilómetros cuadrados que comprende se pueda precisar todavía la cantidad total de prisioneros, pero en las poblaciones de la zona ocupada se encuentran concentrados más de cinco millares.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ha cooperado hoy brillantemente a las operaciones realizadas por nuestras tropas en los diversos frentes.

Ayer en las inmediaciones de Almorchón fué ametrallado un tren blindado enemigo, incendiándose la máquina, y se bombardearon los objetivos militares del puerto de San Felid.

Salamanca, 25 de julio de 1938. III Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Subsidio familiar, para que la madre no tenga que abandonar el hogar en busca de trabajo.

Cursillo para alféreces de Infantería

El Boletín del Estado publica una Orden de la Jefatura de Instrucción, Movilización y Recuperación convocando un curso para la formación de alféreces provisionales de Infantería, para el tiempo que dure la campaña,

en las Academias de Granada, Avila y Riffien, en las mismas condiciones que los pasados.

El número de plazas será el de doscientas en cada una de las Academias mencionadas. El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 10 del próximo mes para comenzar el curso el día 20 del mismo.

Nota de la Dirección de Mutilados por la Patria

Se advierte para público conocimiento, en vista de lo ocurrido en Zaragoza, con unos estafadores que se dedicaban a recoger fondos para los caballeros mutilados de guerra; que nadie está autorizado para solici-

tar para ellos donativos y regalos, y que sólo se aceptan las ofrendas, sean en metálico o en objetos, hechas espontánea y libremente, siendo conveniente se dirijan en caso de hacerse, a S. E. el General Jefe de Mutilados de Guerra en Salamanca, de quien recibirán, con su expresiva gratitud, el correspondiente recibo.



PRIMER ANIVERSARIO del señor Don Aquilino Cruces Minguito

Vicesecretario jubilado de la Audiencia Provincial de Avila Que falleció en esta ciudad el día 26 de Julio de 1937

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus afligidos hijos,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, día 27, a las diez, en la Basílica de San Vicente, de esta Capital, por lo que les quedarán eternamente agradecidos,

Esta mañana se han celebrado misas en sufragio de su alma en la S. A. I. Catedral y en San Antonio; también se celebraron en la parroquia y conventos de Arenas de San Pedro, y el día 30 a las diez tendrá lugar un funeral en la parroquia de Naval Moral (Avila) que será aplicado por su eterno descanso.

Los Excmos. Sres. Obispos de Avila y Salamanca han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. Avila, 26 de julio 1938.

Estampas de la guerra

EL PARAGUAS

¿Iluminación mía? Tal creí en un principio. Hay momentos en la guerra, que parecen desengañar la rueda de los sentidos.

La guerra tiene caprichos. Y uno de ellos es llevarnos de la mano a la anécdota trágica, con un preludio de sonrisa. Esto hace dudar de uno y de su sensibilidad. Quiere uno encontrarse a sí mismo y cuando cree desconectada su imaginación o su vista el estampido de la metralla le trae a su ser.

Si se me permite el símil, diré que el cocido de balas es el mejor alimento para el pleno equilibrio del combatiente.

Yo creí ver en el descanso de una operación, que nos dió por resultado la toma de un pueblo, un fantasma milenar, que paseaba su sombra grotesca por aquellas calles pinas y molientes.

Las risotadas de los soldados me hicieron volver en mí.

Una sombra, eso sí era, pero sombra de un pasado que debió ser esplendoroso y pujante; paseaba su arquitectura ósea por aquellas callejas.

Llevaba un enorme paraguas azul abierto (pobre mujer) y decía que era el ornato salvavidas de las estrellas rotas.

Incoherencia mayor no la oí en mi vida entre locos. Entre cuerdos las oí mayores sin escucharias. Los soldados reían la ocurrencia de aquella pobre demente. Yo me acerqué al corro de curiosidad y de la carcajada y escuché con atención.

—Los rojos—decía—tenían prisa de purpurina. Yo les dí mi mesilla de noche... soy mala... habéis roto las estrellas... mi orinal me ha salvado... no me dejéis, que quiero estar sola...

Dispensé como pude a los muchachos que comprendieron el alto de su risa, y amorosamente guardé el silencio de aquella inteligencia muerta, con el silencio de mi compañía.

Ella hablaba, hablaba, yo asentía, pero fué exaltándose en su delirio, y tuve que requerir compañía por si era menester en un exceso de su locura.

—¿Dónde la llevamos?—dije.

—¡Cualquiera sabe su casa!—me contestaron. En este pueblo no ha quedado nadie.

—¿Nadie?

—¡Nadie! Esta mujer sola y un viejo peón caminero que anda por ahí, según dicen.

—Basado.

Y los soldados amigos fueron por el viejo. El pobre hombre llegó a nuestro grupo con cara de espanto y embor de inquietud.

—Seréase, hombre—le dije—¿Dónde vive esta mujer?

—Ahí más alante. En aquella casa de la esquina. Pero no la harán entrar.

—¿Por qué?

—Está loca. ¿No han reparao ustés?...

—¿Tiene familia?

—¡Qué, no señor! ¡Le mataron los hijos!

Y aquí vino la historia, contada por el viejo, de la cura de aquella mujer.

Meses antes la infeliz estaba cuerda y bien cuerda. Una noche entraron los rojos en su casa. Iban por sus hijos. Ella los defendió. Hubo lucha. Los hijos sucumbieron, pero uno de los rojos salió herido en la cabeza a golpe de astillas.

Contaron luego los bárbaros entre risotadas, que la mujer se había defendido con el orinal y la mesilla de noche.

Mas como yo no comprendía el por qué de otras cosas, el viejo siguió hablando.

Luego se iban acercando ustés, y empezaron a tirar los aviones, y fué cuando la probe salió un día a la calle con el paraguas, diciendo que no quería que le hicieran daño en la cabeza los pedazos de estrellas que se rompían. Cuando mayor era el fuego, ella se paseaba en la plaza solita, siempre con su paraguas abierto. Así se ha pasado el tiempo hasta que se

Bibliografía

Lecciones de Psicología pedagógica

Con este título la Asociación de Maestros y Estudiantes Católicos de Avila ha publicado un número extraordinario de su revista «Voluntad» dedicado exclusivamente a la divulgación de las sabias lecciones que explicó, o mejor, de las magistrales conferencias que pronunció el docto médico, profesor de Patología médica de la Universidad de Madrid, don Fernando Enriquez de Salamanca.

Pronunciar este ilustre apellido releva de todo encomio de las profundas y sanas enseñanzas del eminente doctor, ya bien conocido por su ciencia, sus vastos conocimientos profesionales que se desbordaron hasta el ancho campo de la ardua filosofía y resaltan brillantes y vigorosos en el magnífico fanal de la sólida virtud, de la sencillez y modestia, que son cualidades características del sabio profesor de recia raigambre universitaria tradicional.

La Asociación de Maestros y Estudiantes católicos de Avila ha hecho una obra meritoria editando estas sobrias lecciones del doctor Salamanca, aunque haya sido en muy extractado resumen, porque en él está condensada toda la riqueza de enseñanza psicológica fruto de constante estudio y personal captación del prestigioso médico.

Los que deleitaron su espíritu con la palabra fluida, amena, solemne, con que desarrolló sus doctas lecciones el señor Enriquez de Salamanca, en el curso de formación del Magisterio del año pasado, están, a nuestro juicio, preparados para sacar gran provecho de estos apuntes concisos, que pueden ser guión seguro para más amplias elucidaciones sobre las materias diversas que se explican en los doce apartados en que aparecen divididas las lecciones. Seguramente será la concisión acicate, estímulo, atractivo para los señores maestros a quienes está dedicadas, a las que no falta el buen criterio formado en el hábito del estudio inintermitido para hacer por cuenta propia las explicaciones convenientes a las cuestiones que más les interesen, porque, según un eminente pedagogo—el R. P. Antonio Moreno S. J., en juicio que hace de esta obra del doctor Salamanca—en estas lecciones el autor «dice mucho entre líneas; otras veces sugiere más que dice... Los que tienen alguna preparación pueden leer mucho en poco tiempo».

Hemos leído diversos juicios sobre estas lecciones de psicología pedagógica del Dr. Salamanca, además del mencionado P. Moreno que las alaba sobremanera, y todos ellos, como el señor López Fior, catedrático de la Facultad de Medicina de Valencia, Psiquiatra, como el señor Veitia, también prestigioso profesor, coinciden en ponderar el valor excepcional notable del estudio sobre Psicología Pedagógica del Dr. Enriquez de Salamanca.

La revista «AMES», órgano del Magisterio de Segovia, publicó una amplia nota sobre estas lecciones, las que analiza una por una en sus doce apartados, y añade:

«Como puede apreciarse, son temas de excepcional interés y provechosos y agradable lectura para cuantos dedican sus afanes a la educación y enseñanza. El simple enunciado y el nombre del profesor valen por la mejor nota bibliográfica».

llevaron todo el pueblo los rojos. Ella solo ha quedado, y yo por que me escondí en una acequia. ¡Cuanto malo, señor, cuanto malo ha hecho esa gentuza!

Y el viejo con el dorso de la mano se limpió una baba y una lágrima.

—¡Miserables!—grité para mis adentros—Ayúdeme usted solicite del anciano—y cogiendo a la enferma del brazo la hicimos andar hacia su casa.

Empecé a contarle un cuento...

En el cielo de España hay dos estrellas que no se han roto, brillan mucho, son tuyas... miralas... son tus...

Eduardo Alonso Herrera.

«Santiago y los Toros»

En confusa algarabía de juventud y alegría marcha a la plaza la gente entre el placer y el halago del Sol que sale en Santiago tan linda y galantemente...

Van derramando mil sales los mozos y los chavales volando como con alas. Y cual nuestra España estalla mil mantones de Manila lucen mozas y chavalas...

Aire, alegría, pesetas, hermosos tipos, peinetas, aroma, fragancia, amores... coches, autos, carruseles, banquetes, mesas, manteles, toreros y picadores...

Patrón de Caballería es Santiago: Bizarría galanura, caballero. Y como dán aureola los toros (fiesta española) se siente el Santo torero...

Están las gradas repletas y se tiran papeletas Nacional-Sindicalistas... Rebosa la plaza seres y hombres, chicos y mujeres contemplan a los artistas...

La corrida ha comenzado. La banda ya ha preluado la Opra que se da esa tarde... Canta el Campo de Castilla. Sale al ruedo la cuadrilla y el Sol desde lejos arde...

De pronto la gente calla.

El profesor Enriquez de Salamanca no se limita a ver y describir, sino que investiga la naturaleza o esencia de los fenómenos correspondientes a su plan, a la manera escolástica, sin perder de vista el principio de unidad que los caracteriza e informa. Unido al raciocinio, el dato experimental de las ciencias y teorías modernas que tienen alguna relación con los problemas enunciados. Todo ello, claro está, en forma condensada y meollo puro, sin discursos perdidos ni justatiosos. Trigo limpio y maduro. Mucho acierto en la síntesis—revisada por el conferenciante—, modo esquemático y enunciativo en grado eminente. Pero que está reclamando lo resumido, es decir, una obra más amplia donde el ilustre catedrático expone con todo detenimiento las cuestiones que en el presente libro se detallan sumariamente.

En este sentido, como anticipo de lo que será el libro completo y más amplio, saludamos el «resumen» como páginas excelentes y dignas de todo encomio. No dice cosas nuevas, pero sí arroja nueva luz sobre importantes problemas. Quien lo lea recordará o aprenderá muchas cosas necesarias para dirigir, encauzar y organizar la función docente y educativa con provecho de los discípulos y educandos. Es un ramillete exquisito de cultura psicológico-pedagógica, que hará mucho bien a maestros y educadores».

Después de estos juicios laudatorios tan explícitos de eminentes profesores de estos problemas psicológicos, los que tan admirablemente ha expuesto el doctor Salamanca en sus doce magníficas lecciones del «curso» de formación del Magisterio que tuvo lugar del 16 al 28 de agosto de 1937 en Avila, queda justificado el aplauso caluroso que tributamos a la Asociación de Maestros y Estudiantes Católicos de Avila por haber recopilado y dado a luz tan provechosas enseñanzas y a nuestro distinguido y querido amigo, el docto maestro, señor Enriquez de Salamanca, por la joya que aporta al riquísimo ramo de la psicología cristiana y que esperamos ha de ser brillantada con la ampliación solicitada para provecho de los estudiosos de estos útiles problemas psicológicos, tan desdorados y falseados por intelectuales de baja estofa como se han sentado en las cátedras para pervertir las inteligencias y los corazones de la juventud escolar.

¡Bien haya, pues, el doctor Salamanca que cimienta su doctísima pedagogía en los inconmovibles sillares de la filosofía cristiana!

Un escándalo allí estalla. ¿Qué pasa? Y de todos labios al conocer la incidencia sale la misma monotonía: «Han sido los monosabios»...

Espera un rato la gente a que amaine la corriente que armaron esos gandules... Cuando se escuchan mil ruidos y entran los «monos» vestidos con uniformes azules...

Fué tan grande la emoción que causó la aparición de aquellos rojos cambiados que la gente toda extraña exhaló un «Arriba España»... Más alto que los tejados...

Al fin sale del toril el toro entre voces mil de gentes y de toreros... Algunos seres se espantan. Otros la tragedia aguantan Desde los mismos chiqueros...

Vo con mi mente violenta apenas si me doy cuenta de la fiesta. Y me sonrojé al ver que la misma fiera fué derecha y altanera a un capote color rojo...

La corrida ha concluido y el dinero reunido va con miras celestiales a favor de los soldados españoles alojados en los Frentes y Hospitales... Presa del mismo deseo la gente ha armado un paseo al acabar la corrida...

Rien felices los seres, Los hombres y las mujeres están rebosando vida...

Civiles y militares En los cafés y en los bares Sobre sendos veladores Bendicen a nuestra Tierra Y hablan de toros, de Guerra, De Paz, de Cine, de amores...

Mientras tanto entre sollozos De fusiles van los mozos Sacando el nombre de España De los hondos peñascales Detrás de los junqueros Detrás de cada montaña...

Amalia Olazábal, julio de 1938.

Homenaje póstumo

al alférez del Regimiento de Farnesio y maestro nacional Teodomiro Barroso Herráez, de Muñico (Avila)

La inmensa alegría que el 18 de los corrientes llevaba hacia Gallejos de Sobrinos en compañía de cinco amigos de este pueblo y Hurtumpascual para acercarnos a la radio con el fin de oír la deseada palabra de nuestro Caudillo, se vió disminuida por la trágica noticia de que el piomó enemigo había truncado en flor tu preciosa vida, precisamente el día de la Virgen del Carmen, cubriéndote de gloria con su escapulario.

Caballero de Farnesio, a las órdenes de Monasterio, tan justamente elogiado por ti muchas veces, desde antes de iniciarse nuestra Santa Cruzada, y ya en ella, día tras día, desde el puerto del Pico hasta los confines de Teruel con Valencia, no has dejado un momento de aportar tu valiosa ayuda.

Teodomiro Barroso, todos los que te conocimos no podemos menos de llevar tu recuerdo perpetuo por las dotes de que estabas poseído: bravura, hidalguía, abnegación, heroísmo y, sobre todas éstas, la que más te caracterizaba era tu acendrado cariño a todos, y para todos, llevando siempre en lugar preferente a España. ¡Tu España! ¡La nuestra! La España que mas es vuestra que nuestra, porque aunque todos la queramos, vosotros la estais recuperando palmo a palmo.

No importa, compañero Barroso, que tu muerte corporal te impida continuar luchando con las armas, como impidió dirigirnos a

La España roja descrita por los rojos

PARIS.—Uno de tantos órganos de los emigrados ha publicado en el número del 3 del corriente esta descripción de la España roja que, por su contenido llano y significativo, no tiene necesidad de ningún comentario.

Las noticias de la España republicana que nos vienen transmitidas por el «Independiente Neos» son completamente trágicas.

Las persecuciones feroces contra nuestros compañeros del P. O. U. M. se intensifican y llegan a la barbarie más refinada.

El 23 de abril, un grupo de compañeros detenidos fué reunido en el patio principal de la Cárcel Modelo y el comandante Astorga, comunista indolente, les manifestó que toda tentativa de evasión iría seguida del fusilamiento de los «cuatro de la misma fila, de los cinco de la primera y de los cinco de la última fila de los prisioneros».

Efectivamente, mientras los prisioneros eran transportados por ferrocarril hacia Cervera, en la estación de Castellet, habiéndose los prisioneros asomado a las ventanillas para respirar mejor, los guardias hicieron fuego, matando un joven de 17 años Valcúña Vila Anet.

Llegados al campo de concentración, el comandante hizo salir de las filas a todos los enfermos más graves. Nadie les ha vuelto a ver. Los guardias dicen que han tenido la orden de matarlos.

En los campos de concentración nuestros compañeros del OUM han sido mezclados con los demócratas comunes y con algunos fascistas.

El trabajo que han sido sometidos es mortífero, y la alimentación está reducida al minimum. La quincena es febril.

El 3 de mayo doce prisioneros fueron asesinados juntamente por los guardias, porque los demócratas comunes, pertenecientes al mismo grupo, se habían escapado. Entre los justos está el compañero Francisco Pina Orza, arrestado por haber escrito: «Libertad para los prisioneros antifascistas» en una pared de la calle de Ba celons.

Estos episodios de ferocidad y de odio resultan tanto más inexplicables en cuanto no se comprende que es lo que quieren los comunistas que son sus tristes ejecutores.

La Colonia añeja IBE

La Brillantina perfumada IBE

La Pasta dentrífica IBE

Son tres productos españoles de absoluta garantía; exijalos.

nuestro inmortal Mola y a los que como tú estaréis en la Divina Mansión gozando la dicha inefable a que todos aspiramos; no importa, repito, porque habéis tomado otras más potentes por ser divinas, las que desde el primer momento han tenido en pro nuestro glorioso Ejército y Milicias, pudiendo desde la Gloria impetrar del Todopoderoso el triunfo de nuestros hermanos, ese triunfo que no has podido disfrutar pero que será inexorable.

Tus queridos padres me consta se hallan confortados por estar impregnados del patriotismo que supieron inyectarle desde la tierna infancia.

[Teodomiro Barroso Herráez] Ninguno de los que te conocimos podemos olvidar y muchas serán las plegarias que se eleven por tí; yo al dedicarte este recuerdo deseo sirva de lenitivo a tus padres y lastre para contrarrestar el enorme dolor que sobre ellos gravita.

Teodomiro Barroso Herráez: ¡Presente!

Segundo Vázquez.

Gamonal 22 julio 1938. III Año Triunfal.

Los usted EL DIARIO DE AVILA

Central Nacional Sindicalista

Delegación Sindical Local de Madrid

Echaide, 14 (Bajo).—San Sebastián

¡Trabajadores! ¡Productor! La C. N. S. os llama

Nadie puede permanecer alejado de la función del Estado.

Nadie puede mirar pasivamente el desenvolvimiento de la producción. Sólo se puede intervenir en él, a través de la C. N. S., donde se hace unidad nuestra economía y donde cobra vigor el esfuerzo unido de todos, bajo la consigna del Caudillo, en la esencia ideológica de José Antonio.

El nuevo Estado, a través de los Sindicatos se propone realizar una política social, reforzada en una política económica, toda necesidad tienen que estar dentro de ella; la atención hacia tu vida, TRABAJADOR para enaltecerla y dignificarla: la consideración de su personalidad humana y nacional, el justo rendimiento de trabajo y la exacta disciplina de tu esfuerzo.

Ni un solo hombre dedicado a la producción podrá existir aislado con su trabajo o con su empresa. Porque la Organización Nacional Sindicalista movilizará a todos para hacerles intervenir en la resolución de los problemas, que deciden, tanto las aspiraciones de los hombres, como la más elevada de la Patria.

No se puede ser desertor en las escuadras de la producción.

Hay una necesidad que exige la integración de todos en el Sindicato montado sobre dos principios: la TOTALIDAD y la JERARQUÍA.

JERARQUÍA de las fuerzas férreamente disciplinadas, en el proceso de la producción, para hacer cumplir de un modo entero y ardiente las aspiraciones de TRABAJO y las exigencias de la Economía.

TOTALIDAD, una sola clase; la de productores en la UNIDAD económica del Sindicato.

Un solo interés: el de ESPAÑA en la unidad espiritual de Movimiento

Un jefe indiscutible e indiscutido: FRANCO, en la unidad del Destino histórico.

¡¡ESPAÑOLII, tú no respondes a la llamada de esa clase, a la consigna de ese interés, a la voz de mando de ese jefe, sino colaboras inscribiéndote en la C. N. S.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—El Secretario Provincial.

Saludo a Franco: ¡¡Arriba España!!

Concurso para construir una emisora en Sevilla

El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden del Ministerio del Interior, abriendo un concurso de anteproyectos de croquis para la construcción de un edificio destinado a estación de radio emisora en la provincia de Sevilla.

Los trabajos se han de hacer a lápiz y en cualquier clase de papel para que puedan concurrir los arquitectos que se hallan en el frente.

Los trabajos deberán tener entrada en el Ministerio del Interior antes de las doce de la noche del día 8 de agosto y al día siguiente se reunirá el jurado, compuesto de tres arquitectos y un jefe de radiofusión, presididos por el subsecretario del Departamento para juzgar los trabajos y otorgarles un premio de mil quinientas pesetas, otro de mil y otro de quinientas.

Los trabajos premiados quedarán de la propiedad del Ministerio y hará uso de ellos total o parcialmente para la redacción del proyecto definitivo.

SE ARRIENDA la rastrojera de la dehesa de Navares para cabras u ovejas. Para tratar con don Manuel Elvira.

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Otro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Otro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un presinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos los paquetes de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicarse el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	17'30	Llegada a Arevalo a las	19
de Arevalo a las	7'30	a Avila a las	9'30

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
de Arevalillo a las	11'30	a Avila a las	14'30

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas a las	11'30
de Arenas a las	12'30	a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	15	Llegada a V. del Obispo a las	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las	10

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las	8	Llegada Peñaranda a las	9
		Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las	7	Llegada Peñaranda a las	8'15
		Avila a las	9'30
2.ª salida de Avila a las	18	Llegada Peñaranda a las	20
		Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las	15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
		Avila a las	18

LINEA DE LEONANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las	9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
		Llegada a Leganés a las	15'30
		a Oetafe a las	15'40
		Llegada a Leganés a las	13'40
Salida de Oetafe a las	13'00	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	16'40
		Llegada a Avila a las	19

CORREO MILITAR A LEONANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las	11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
		Llegada a Leganés a las	17'55
		a Oetafe a las	18'05
		Llegada a Leganés a las	9'40
Salida de Oetafe a las	9'30	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'15
		Llegada a Avila a las	15'50

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

1.ª Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9
		a Barco a las	10
2.ª Salida de Avila a las	16	a Piedrahita a las	17,40
		a Barco a las	18,45
1.ª Salida de Barco a las	7	Llegada a Piedrahita a las	7,40
		a Avila a las	10
2.ª Salida de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13,40
		a Avila a las	16

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	10	Llegada a Villacastín a las	18
		a Avila a las	19



En verano...

...aumentan considerablemente las enfermedades del ESTOMAGO e INTESTINOS, por el abuso de frutas, verduras o pasadas, por la leche y otros alimentos que se descomponen fácilmente a causa del calor, y muy principalmente por las BEBIDAS FRÍAS, que tanto se consumen. El Elixir SAIZ de CARLOS produce efectos maravillosos en todos estos casos, siendo inofensivo su uso en adultos y en niños en todas sus edades.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
Dirección provisional: San Bartolomé, 1 SAN SEBASTIAN

Centros Oficiales

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 10 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primaria Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 10 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2. Delegación de Orden Público de 9,30 a 14 y de 16 a 21. El limo, señor Delegado recibe diariamente de 12 a 13.

Instrucciones para la CENSURA

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de errarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

"Pomada Cereu,"
cura úlceras, eczemas, quemaduras, herpes, hemorroides, granulaciones

AVILA.- Tip. y Ens. de Senén Martín

Instituto Provincial de Higiene AVILA SERVICIOS AL PUBLICO

Sección de Puericultura	Escolares... Miércoles a las once. Preescolares... Lactantes... Lunes y viernes a las once. Maternología... Jueves a las once.
Consulta de Oftalmología	Miércoles a las cinco.
" de Garganta, nariz y oídos.	Martes y viernes a las cinco.
" de Odontología	Lunes, jueves y sábados a las cuatro.
Dispensario antivenéreo	Hombres. Diaria de ocho a diez de la mañana. Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 5 tarde.
Vacunación antirrábica. Diaria	Mañana a las nueve. Tarde a las cuatro.
Las demás vacunaciones	Diaria de once a una.
Recogida de productos (del enfermo) para análisis	Diaria de 11 a 1 y de 5 a 6 por la tarde.
Recepción de productos para análisis	Diaria de 9 de la mañana a 7 de la tarde.
Servicios de desinfección	Diariamente. Se pedirán a la Sección de Epidemiología.

NOTAS.—1.ª No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallan nombre del enfermo e investigación deseada.
2.ª Las ropas a desinfectar se recogen a domicilio a las nueve de la mañana y se entregan a medio día.

El Director, Fernando Chacón.

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

(LOSILLAS, NUMERO 1)

Horario de consultas y servicios

Lunes y martes: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos nuevos.
Miércoles y Jueves: De tres y media de la tarde, en adelante, consulta para enfermos antiguos.
Viernes y sábados: A la misma hora, práctica de neumotórax.
Todos los días de la semana, desde las diez a las trece horas: Inyecciones, análisis clínicos y pruebas biológicas.
Los consultantes deberán presentarse a la hora indicada para el comienzo de las consultas.
Todos los servicios de este Centro son gratuitos en absoluto.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEORIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS 25 CENTIMOS

Anemia, Clorosis, Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD

Es suavísimo. No causa nunca. Siempre es eficaz. Pídale en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA,

La España de Franco, representada por el Ministro del Interior, hace la ofrenda al Apóstol Santiago

«Yo os pido, Santo Apóstol, para nuestras juventudes y para sus guías, la conservación y acrecentamiento del espíritu realizador y conquistador propio de nuestra raza»
 «Decid al Generalísimo—contestó el Arzobispo—que la Basílica de Compostela ha recibido la ofrenda del Apóstol como una acción de gracias por los favores de ayer y como una oración por los favores de mañana»

Esplendor, vida, sentido espiritual

Van resucitando todas nuestras gloriosas tradiciones en virtud del impulso decidido con que el Nacional Sindicalismo vigoriza todo el sentir espiritual de nuestra Patria, comunicándole nuevo estilo y brillantes modalidades con que se expande en magníficas vibraciones de patriótico entusiasmo y de religiosidad en las solemnes efemérides nacionales que se suceden en el curso del tiempo.

Hoy resulta en forma brillantísima la Ofrenda al Apóstol Santiago, hecha por el ministro del Interior como representante de la España de Franco.

Las fórmulas muertas, sin otro sentido que el de cumplimiento oficial, con que en anteriores tiempos se realizaba esta Ofrenda, han sido sustituidas por la generosa y del más alto sentido patriótico tradicional, con que el representante de la España inmortal rememora las viejas costumbres española de honda espiritualidad y de profundo significado nacional.

La España nueva postrada ante el Apóstol Santiago entre el esplendor de la magna festividad hace la promesa de cultivar y acrecentar su espíritu conquistador que la hizo grande e imperial en la unidad de su ser.

SANTIAGO 25.—Compos e la ha vivido una jornada de intensa vibración patriótica y espiritual con motivo de los actos conmemorativos de la fiesta de Santiago. La ciudad se hallaba engalanada con colgaduras y banderas nacionales, y completamente abarrotada de forasteros, que acudieron de toda la región al acto de la ofrenda que en nombre del Caudillo había de hacer el ministro del Interior, llegado con los altos funcionarios de su Departamento.

Un enorme gentío se echó a la calle en las primeras horas de la mañana esperando el momento en que el ministro y las autoridades se trasladasen a la Basílica.

A las diez todas las autoridades se reunieron en el Hotel Compostela para dirigirse a la Catedral, acompañando al ministro. Momentos después de la brillante comitiva, con el señor Serrano Suñer y el subsecretario, señor Llorente, el de Estado, señor Espinosa de los Monteros, los generales Gil Yuste y Cebrían, los gobernadores de las cuatro provincias gallegas, los alcaldes de Burgos y Zaragoza, los alcaldes de las principales ciudades de Galicia, el delegado de Orden Público, la Diputación y el Ayuntamiento de Santiago emprendiendo marcha en dirección a la Catedral: El ministro y sus acompañantes atravesaron las calles de la ciudad a pie por entre una doble fila de gente que aclamaba a Franco y arrojaba al paso de la comitiva desde los balcones gran cantidad de flores.

Discurso del ministro del Interior

«Señor Santiago, Santo Apóstol Patrón de España»

Una vez más la rueda del tiempo nos trae este día de la tradicional ofrenda. Vengo yo a hacerla en nombre de todos, con la profunda emoción con que se cumplen los deberes sagrados, en nombre de los que aquí están y de los que sufren porque no están, y en nombre de los que ya rindieron tributo a la muerte en servicio del Señor y de España.

Días aciagos de cautiverio tras las rejas carcelarias de la dominación marxista. Allí nosotros, bajo el signo de la Fe y de la Esperanza, formulábamos promesas y votos y impetrando el auxilio Supremo. Y hubo un grupo de caballeros españoles que prometió seguir, como romeros, Vuestro camino, del Pilar a Compostela, unos cabalgando, otros a pie, así que, lograda la libertad, hubiéramos cumplido nuestros deberes de trabajo y de servicio con la Patria.

Muchos de aquellos compañeros, caídos bajo el plomo asesino, no han podido cumplir su ofrecimiento. Por ellos, en la solemne ocasión que Dios ahora me ha deparado, pido, Apóstol Santo, vuestra valiosa intercesión. Y si, como espero, en premio a su martirio gozan con Vos de la presencia divina, llegue hasta ellos mi súplica de voz y representación; no pudieron seguir el camino de vuestro sepulcro, pero fueron llamados a la ruta celeste de los elegidos. Con ellos

Los vitores, aclamaciones y aplausos no cesaron. Así llegó el ministro a la plaza de las Platerías donde se hallaban formadas las fuerzas del Ejército y las milicias que habían de rendirle honores. Se tocó el Himno Nacional que fué escuchado brazo en alto y rubricado por la multitud con cerradas ovaciones y vitores a España, al Caudillo y al ministro del Interior.

En la Catedral aguardaban a la comitiva el Nuncio de Su Santidad, el Arzobispo de Santiago y los Obispos de Segovia, Mondoñedo, Orense y Madrid Alcalá. Todos ellos saludaron al señor Serrano Suñer, que penetró en el templo seguido de la muchedumbre. En el interior de la Catedral se celebró seguidamente la procesión mitrada y funcionó el botafumeiro.

A continuación se celebró la misa, en la que ofició el Nuncio asistido por varios canónigos. En el prebiterio se hallaba el ministro del Interior.

En otros lugares, incluso en el Coro se hallaban las autoridades. También concurrían la hermana del Caudillo, doña Pilar Franco, con su esposo, señor Jaráiz, así como la esposa del ministro y las de los embajadores de Alemania, Italia y representante del Japón, todas con mantilla española.

Y llegó el momento del Ofertorio: entonces el ministro del Interior hincado de rodillas hizo la tradicional Ofrenda y pronunció el siguiente discurso:

«Yo os pido el logro de nuestras esperanzas y os ratifico la promesa de aquella hora.

En nombre de toda España quisiera hablaros. Y España es el Caudillo, que a Vos recurrió en los primeros combates y cuya energía y rectitud evocan las vuestras. Es el Gobierno, con cuya representación me honro; son los heroicos combatientes; es la retaguardia encuadrada en Milicias de Trabajo, presidida, como antaño, por sus jerarquías militares, eclesiásticas y civiles; y es también la muchedumbre leal que sufre, aguardando vuestras banderas en las cárceles rojas, o en la inmensa cárcel de la parte, cada vez más reducida, de España, que todavía está bajo despotismos exóticos. Esta España total, de ayer, de hoy y de siempre, vengo a ofrecerlos, Señor Santiago, guiño de nuestros destinos.

Todo vuestro modo de ser coincide providencialmente con lo que España desea y necesita en esta hora. Vos fuisteis en el colegio de Nuestro Señor Jesucristo, un temperamento español. Acaso Dios creyó oportuno que los matices de los grandes pueblos se hallasen representados entre sus Apóstoles por lección universal y para que las naciones al formarse encontrasen modelos apropiados. Vuestro carácter fué ardiente, dominador, imperial y combativo. Fuisteis Vos quien pidió fuego del Cielo que con-

sumiera las gentes protervas. Vuestro Madre fué quien demandó al Señor para sus dos hijos, ambos Apóstoles, los puestos de mayor honor y compromiso. Y estas ambiciones vuestras esta inclinación por lo eficaz y lo imperial, sobrenaturalizadas luego, se convirtieron en el más prodigioso apostolado.

Yo os pido, Santo Apóstol, antes de pasar adelante, para nuestras juventudes y para sus guías, la conservación y acrecentamiento del espíritu realizador y conquistador, propio de nuestra raza.

Jesucristo os llamaba «hijo del trueno». O, quería, pues que os eligió siempre en los trances arduos y de confianza. Con El subsistéis al Tabor y entráis en Getsemaní. O, quería, y os quería así, como elegido, pero mejorado. No como quien se burla de un defecto, sino como quien elegía una peligrosa cualidad, el Divino Maestro os llamaba «hijo del trueno» o sea «rayo del apostolado».

Como un relámpago, veloz y deslumbrante, mientras los demás Apóstoles formaban los planos y ponían los cimientos de la catolicidad, Vos, Señor Santiago, desembarcáis en la Bética, predicáis en Galicia, cruzáis la Rioja y Aragón, alcanzáis de la Virgen que descienda en carne mortal sobre Pilar indestructible, y hacéis que España sea el primero de los pueblos paganos convertido al Cristianismo. Españoles os acompañan en vuestro regreso a Palestina. Los estimáis como hermanos. Son como Vos, impulsivos, totales en el don y en el combate. Y cuando estos compañeros os ven caer, víctima de la perfidia judaica, recogen vuestro cuerpo y llevan los despojos a vuestra Patria adoptiva: nuestra España.

Y aquí estuvisteis, inmóvil pero moviendo a Europa. Porque en los instantes decisivos, resplandecéis en el cielo para asegurar a España que la Iglesia está con ella, y combatir con ella, y proporcionar así a nuestros soldados ímpetu y gallardía irresistibles. Y he aquí, en gracia a vuestra santa protección, pueblos que hace siglos fueron nuestros enemigos, hoy —sin renegar de nuestro pasado— reconciliados en la dirección espiritualista de la vida y en su Hermandad, son valiosa ayuda y esforzada vanguardia en esta gran lucha contra la barbarie materialista en que España, al salvarse a sí misma, salva al mundo.

De modo habitual, vuestro camino que tiene en los cielos como dossal la vía láctea, y que es en la tierra una augusta cañada romana, bordeada de monasterios, florecida de rosas de

Discurso del Arzobispo de Santiago

«Excmo. Sr.: Al recibir de vuestras manos la ofrenda anual que el Estado Español hace hoy a su Apóstol y Patrón Señor Santiago, bendigo en su nombre los votos que, como representante del Gobierno nacional, acabáis de hacerle de mantener a España fiel a sus tradiciones, a su fe y a sus destinos.

La ofrenda es eso, pues dice la Real Cédula de su Institución.

«Por cuanto son notorios los beneficios y favores tan continuados, que los señores reyes, mis progenitores y yo, y estos mis reinos hemos recibido, y cada día recibimos mediante el auxilio del Glorioso Apóstol Señor Santiago, como Patrón de ellos, y los que me promete la confianza, con lo que espero su intercesión...»; la ofrenda da eso, un testimonio solemne de que el pueblo español quiere continuar siendo lo que siempre fué, desde que se puso bajo el amparo y protección del Apóstol Santiago, uno de los primeros en el reino de Dios, uno de los primeros que acompañan a Cristo, sea en el Tabor, sea en Getsemaní, uno de los primeros que lle-

sangre, erizada en bordones tremante de cristiano sentimiento, vuestro camino enlaza las naciones de la Europa naciente, funde en el crisol de Roma y del Catolicismo las comarcas de España y crea, sobre las ruinas del viejo Imperio la unidad romana de la Edad Media, con sus cantos de bardos provenzales, las aguijas de sus catedrales rasgando el infinito, la gloria de su heroísmo y la orgánica multiplicidad de sus gremios y corporaciones.

Todo esto vuelve, Santo Apóstol Peregrino. Vuelve con moderno estilo pero sin desvincularse de la Tradición ni prescindir de ninguno de sus elementos fundamentales. Vuelve la España unida por la fe y por la grandeza de su idea imperial. Vuelve la concordia entre las naciones cristianas. Vuelve la justicia de una sociedad orgánica, y volvéis Vos, porque ha vuelto el Crucifijo a las escuelas y a los estrados forenses, y conduce ya toda la vida española, como supo conducirnos a Vos, hijo del trueno, y como nos guió a nosotros en los días más altos de nuestra Historia.

Por eso, sin duda. Vos hacéis alarde de generosidad con nuestra España. De vuestra Galicia surgió el protomártir de nuestro Movimiento, José Calvo Sotelo. Ella engendró y formó con halitos marinos—brancos e imperiales—y con suaves delicias de cantigas y de rías misteriosas, el Caudillo de España, cuyos ojos reflejan toda la fe jacobea. Vuestro camino, se convirtió en eje del Movimiento Nacional.

Las tierras españolas que atraviesa aquella ruta compostelana del Medievo, no supieron del dolor de la invasión, ni gimieron bajo tiránico poder: Cuna del río Aragón; indómita Navarra; Ebro impetuoso, cuya aguas besan la ribera donde se hincó el Pilar Santo de Zaragoza; Rioja, Castilla, Leon y Galicia, como por designio divino y especial intercesión vuestra, dieron desde el primer momento a la Cruzada con entusiasta voluntad la sangre de sus hijos y el brío de sus armas. Este camino de ciudades fieles, que nadie consiguió torcer, henchido de banderas bicolors, poblado de azules camisas y de boinas rojas, es vuestra aparición en nuestro movimiento. Y Lérida y las comarcas donde hoy son las vegas de Tortosa que también oyeron vuestra predicación, han sido las primeras tierras catalanas ganadas por nuestro Ejército a la vieja fe de nuestros padres.

¡Santo Apóstol Santiago, Patrón de España! el enemigo huye; se aproximan horas de grandeza insospechada. Recibid, con mi ofrenda, la gratitud de España. Sean vuestras virtudes ejemplo de la fe y prenda de colaboración íntima entre la Iglesia y la Patria. Haced a España Una, Grande y Libre, fyro del mundo y lazo de naciones, generosa con los extraviados, pero firme y dura—inflexible—como Vos, ante la traición y las fuerzas del mal.

Acto seguido el Arzobispo de Compostela doctor Muniz contestó al ministro con el siguiente discurso:

«Excmo. Sr.: Al recibir de vuestras manos la ofrenda anual que el Estado Español hace hoy a su Apóstol y Patrón Señor Santiago, bendigo en su nombre los votos que, como representante del Gobierno nacional, acabáis de hacerle de mantener a España fiel a sus tradiciones, a su fe y a sus destinos.

«Por cuanto son notorios los beneficios y favores tan continuados, que los señores reyes, mis progenitores y yo, y estos mis reinos hemos recibido, y cada día recibimos mediante el auxilio del Glorioso Apóstol Señor Santiago, como Patrón de ellos, y los que me promete la confianza, con lo que espero su intercesión...»; la ofrenda da eso, un testimonio solemne de que el pueblo español quiere continuar siendo lo que siempre fué, desde que se puso bajo el amparo y protección del Apóstol Santiago, uno de los primeros en el reino de Dios, uno de los primeros que acompañan a Cristo, sea en el Tabor, sea en Getsemaní, uno de los primeros que lle-

Pero... ¡pero venceremos! Hoy hace un año que se liquidaba definitivamente la batalla de Brunete, en la que, según se dice, nuestros enemigos desarrollaron uno de los mayores esfuerzos de esta campaña y a sus jefes y soldados que en aquella batalla lucharon desde el primer momento hasta su terminación gloriosa, les oímos afirmar que ellos habían sentido allí plenamente la asistencia y protección de nuestro Apóstol y Patrón no nos faltó (son palabras de ellos) más que haberle visto a caballo».

Y, señor excelentísimo, volverá a montar a caballo si fuese necesario, porque también su fidelidad a la palabra empeñada de ser siempre nuestro Patrón, de protegernos en todo momento, de salvarnos en los trances más duros de nuestra historia, es cosa de familia.

Decid al Generalísimo que la Basílica de Compostela ha recibido hoy la ofrenda al Apóstol, como lo que es, como un voto, como una acción de gracias por los favores de ayer y como una oración por los favores de mañana; y que éstos vendrán, pese a nuestras flaquezas, las cuales en la balanza de la Justicia Divina hallarán un fuerte contrapeso en los méritos y en la protección de nuestro Apóstol.

En los comienzos de vuestra invocación habéis auido, señor ministro, a los días de vuestro cautiverio y al voto vuestro y de vuestros compañeros de prisión de venir peregrinando desde el Pilar de Zaragoza hasta el Sepulcro de Santiago. Yo os felicito porque hayáis podido cumplirlo.

Y son muchos los que consta que lo hicieron y no son pocos los que lo cumplieron ya, pero ¡oh, Señor Santiago, son muchos más en número los que gimen todavía en aquellas cárceles! Apídate de ellos, pues son hijos tuyos; y por ser de tu casi familia: por eso fueron perseguidos como alimañas, encerrados como fieras y vejados como desechos de mundo.

Y si nuestra oración fuese débil, y lo es por ser nuestra, refuércela la sangre derramada por tantos mártires que en esas prisiones y fuera de ellas murieron, confesando el nombre de Cristo; hijos tuyos todos ellos; mártires de toda edad, sexo, clase y condición, desde el anciano Obispo en Sigüenza, hasta la maestrilla de Hornachuelos.

Amén. Así sea.

Continúa la ceremonia

Continuó la misa y al final, la comitiva, después de esta solemne religiosa patriótica abandonó la Catedral saliendo por la puerta de la Azabachería. Junto a ésta, una compacta muchedumbre repitió las muestras de entusiasmo que ya había dado a la entrada. El gentío vibraba ante la presencia del ilustre representante del Caudillo.

Los vitores y las aclamaciones se sucedieron ininterrumpidamente durante largo rato mientras el ministro y su séquito, jefes de la Iglesia, representantes diplomáticos, autoridades militares y civiles y jerarquías de Falange se dirigían al paseo de la Alameda, en la que se había instalado una monumental tribuna desde la que el ministro debía presenciar el desfile de las fuerzas.

El paseo ofrecía un indescriptible aspecto. Miles y miles de personas se congregaban en él. Los vitores y aclamaciones se repetían sin cesar, en tanto que el ministro se instalaba en la tribuna y correspondía brazo en alto.

Más de una hora duró el paso de las fuerzas. Durante ese tiempo, los compostelanos y romeros que habían acudido a las fiestas de la ciudad, aclamaron a España, a Franco, al Ejército y a la Milicia Nacional. Al finalizar el acto, las bandas de música interpretaron el «Oriamendi», saludado brazo en alto y el «Cara al Sol» entonado por la multitud.

Finalmente ejecutaron el Himno Nacional, acogido con un silencio verdaderamente religioso.

Ta ler de vulcanización
Antonio Guerras
 San Segundo, 16 Teléfono 257

Ecos de Sociedad

Natalicio

Ha tenido un feliz alumbramiento la esposa del comerciante de esta plaza don Manuel Garcinúño.

Enhorabuena.
 —En el pueblo de Orbita ha dado a luz felizmente un hermoso niño doña Emilia Tejerizo, distinguida esposa del prestigioso médico de dicha localidad don Alejandro Pérez.
 Enhorabuena.

Aniversario

Hace dos años que murió por Dios y por la Patria el excelentísimo señor conde de Añover de Tormes (que Dios tenga en gloria). A su ilustre padre y familia renovamos el testimonio de sentimiento.

Boda

En la iglesia parroquial de San Pedro han contraído matrimonio la simpática señorita Mercedes González de la Puerta, y el joven don Manuel Duvian. Actuaron de padrinos el sargento de cornetas de aviación don José Bueno Monge, y doña Juana González de la Puerta, hermana de la novia.

El nuevo matrimonio al que deseamos todo género de venturas, salió en viaje de novios para Valladolid y otras poblaciones.

Primera Comunión

En la iglesia de San Antonio recibió ayer por vez primera la Sagrada Comunión la monísima niña Carmencita Familiar, hija del interventor del Ayuntamiento don Alejandro.

Le administró el sacramento el R. P. Guardián del citado convento, quien pronunció una sentida plática alusiva al acto que se celebraba.

Acompañaron a la niña en tan solemne momento sus padres, tíos y otros familiares.

A las muchas felicitaciones recibidas por Carmencita y sus venturosos padres unimos la nuestra.

Viajeros

Ha regresado de Salamanca, completamente restablecida de la dolencia que ha padecido, la distinguida esposa del teniente farmacéutico jefe de los servicios militares, don Carlos González De Gado.

SE VENDE una bomba aspirante impelente superior. Razón en esta Administración.

Asociación Católica de Padres de familia

Mañana miércoles, día 27, a las ocho de la tarde, en el domicilio social se celebrará el Círculo de Estudios para los asociados, siendo ponente D. Félix Martín Gutiérrez, con el tema «Los padres de familia y el problema de la beneficencia».

Pagaduría Militar de Avila

Días de pago el 27, 28, 29 y 30 de 11 a 13 de la mañana en el Banco de España.

El jefe de la Pagaduría, J. Rovira

Doctor MADUREIRA

De paso en Avila. Ginecología y operaciones. Martes, jueves y sábados de cuatro a cinco en el Colegio de la Purísima Concepción. Consultas marcadas con 24 horas de anticipación.

El próximo día 28, a las ocho, se celebrará en la iglesia de San Vicente un funeral por el eterno descanso del alma de doña Juana Briz (que en paz descanse) madre del guardia civil don Aquilino Sánchez Briz.

Un aniversario

Por celebrarse el segundo aniversario del glorioso martirio de su fundador, la Institución Teresiana celebrará misas en la Capilla de este Internado, durante los días 27, 28 y 29 de este mes. Asimismo habrá veía con exposición de S. D. M., todo el día 27. Quedan invitadas a estos actos las cooperadoras, alumnas, antiguas alumnas y amistades de la Casa.